

La Asociación de Amigos de Teilhard en España cumple 10 años

En septiembre de 2013 se constituyó oficialmente esta asociación que cuenta con más de un centenar de socios en nuestro país.

Está vinculada a la WWT, Red Mundial de Amigos de Pierre Teilhard de Chardin, cuya sede está en París



**ASOCIACIÓN DE AMIGOS DE
TEILHARD DE CHARDIN
(sección española)**

**Por Manuel Medina Casado (secretario)
y Leandro Sequeiros (presidente)**

El jesuita científico Pierre Teilhard de Chardin (1881-1955) fue destinado a China, después de obtener su doctorado en Ciencias Naturales, hace cien años. En el año 1923 llega al gran país asiático y junto con el padre jesuita Émile Licent inician una expedición científica al desierto de Ordos, que en ese tiempo pertenecía a Mongolia. Allí, hace un siglo, encuentran restos arqueológicos de los primeros hombres fósiles de China. Y es en Ordos, parece ser que un 6 de agosto, fiesta de la Transfiguración, cuando no teniendo pan ni vino para celebrar la Eucaristía, compone la famosa "Misa sobre el Mundo" de la que se cumple un siglo.

Su tarea científica y evangelizadora de frontera se realiza en China durante más de 20 años. Con motivo de la Segunda Guerra Mundial los jesuitas de China son repatriados. Y los últimos diez años de su vida los pasa Teilhard en Estados Unidos, impartiendo conferencias y redactando artículos científicos, filosóficos y espirituales.

Desgraciadamente, durante su vida no pudo ver publicados sus dos libros más densos: *El fenómeno Humano* y *El Medio Divino*. Solo después de su fallecimiento en 1955 pudieron publicarse sus obras filosóficas y religiosas gracias a la Fundación Teilhard que se creó al efecto.

En España, las obras de Teilhard se publicaron a partir de 1956 y sus trece tomos fueron muy leídos por los jóvenes cristianos de ideas inquietas

de aquella época y que anticipaban lo que luego diría el Concilio Vaticano II.

La Asociación de Amigos de Teilhard de Chardin (sección española)

La difusión en España de los escritos de Teilhard en los años 60 y 70 del siglo XX propiciaron la aparición de diversos grupos de estudio sobre tu pensamiento. Los grupos más fuertes y activos se concentraron en Sabadell (en torno al profesor catalán Miquel Crusafont) y en Madrid (en torno a la sevillana Maria Laffitte, Condesa de Campo Alange, y del jesuita gallego Emiliano de Aguirre Enríquez). Estos grupos se fueron disolviendo con el tiempo.

En el siglo XXI, la Asociación de Amigos de Teilhard de Chardin (sección española), se constituyó legalmente en el curso de la Asamblea constituyente celebrada el día 25 de septiembre de 2013, en la sala de Juntas de la Universidad Pontificia Comillas de Madrid, sede de la calle de Alberto Aguilera 23. Algunos datos históricos de nuestra Asociación y de las anteriores se pueden encontrar en nuestro libro “Amigos de Teilhard en España. Aproximación histórica” (descargable en: <http://www.bubok.es/libros/239044/AMIGOS-DE-TEILHARD-EN-ESPANA-Aproximacion-historica>)

En la Asamblea constituyente estuvimos presentes 21 miembros, de las más diversas zonas de España, más otros 14 constituyentes que delegaron su voto en los promotores de la Asociación. Total: 35 asamblearios.

Nuestra Asociación fue inscrita en el Registro Nacional de Asociaciones: Grupo: 1º/ Sección: 1ª / Número Nacional: 604163, con fecha 25 de noviembre de 2013. En el Ministerio del Interior.

Es decir, fue registrada exactamente a los dos meses, de la celebración de nuestra Asamblea Constituyente, lo que prueba el eficaz y arduo trabajo de los promotores. Más adelante en el tiempo, en estos diez años de andadura, hemos llegado a ser más de 120 los miembros de la Asociación.

Renovación de la Junta Directiva (2022)

En el mes de septiembre de 2022 tuvo lugar una Asamblea virtual de Socios. Entre otras cosas, se aprobó la incorporación a nuestro grupo de 15 nuevos socios. Se ha renovado la Junta Directiva que queda de este modo: Presidente de Honor: Exmo. Sr. Dr. Emiliano Aguirre, Premio Príncipe de Asturias 1997 <https://www.atapuerca.org/es/ficha/Z8DD066A3-F8DD-4C84-6513C01522500790/emiliano-aguirre-el-padre-del-proyecto-atapuerca>

Presidente: Dr. Leandro Sequeiros

Vicepresidente: Dr. Juan V. Fernández de la Gala

Secretario: D. Manuel Medina Casado

Tesorero: D. Javier Castellano Barón

Vocales: Doña Paz Enríquez, D. Manuel Cortés, D. Eduardo Ochoa de Aspuru

La Red Mundial de Amigos de Teilhard (WWT)

La Asociación de Amigos de Teilhard (sección española) está integrada en el proyecto de una red mundial de Asociaciones que coordina desde París Anne Marie Roger. Deseamos desarrollar la interactividad de la red Teilhard Mundo para conocer mejor y también valorar la manera en que el pensamiento de Teilhard se extiende en todos los Continentes: en Europa, África, Asia, América del Norte y del Sur.

“La gran tarea que ahora nos espera es continuar el pensamiento del Padre Teilhard de Chardin en el campo de la ciencia, la filosofía y la teología más allá de los límites que las circunstancias le impusieron. Con esta condición – y sólo con esta condición – la obra que él inició logrará su pleno desarrollo y dará los frutos que él esperaba de ella.”
N.M. WILDIERS, Doctor en Teología.

La red Teilhard Monde/WorldwideTeilhard conecta a todas las asociaciones de amigos de Teilhard en todo el mundo, tanto las asociaciones europeas como las de otros países, especialmente en los EE.UU. y China, donde Teilhard vivió. También incluye a muchas personas que no pertenecen a ninguna asociación y reúne a una gran variedad de especialistas y entusiastas, lo que les permite dialogar, intercambiar información, compartir preocupaciones, investigaciones y descubrimientos. Actualmente cuenta con unas 250 personas y asociaciones, en una treintena de países, y nos gustaría enriquecer nuestra reflexión común con un intercambio reforzado.

Creemos que el pensamiento del Padre Teilhard es más de actualidad que nunca para responder a los problemas y desafíos del mundo en el que vivimos. La ambición de la red Teilhard Monde es compartir una visión planetaria, actualizada regularmente, del eco y el impacto del pensamiento de Teilhard en todos los continentes. Queremos extender la red del Mundo Teilhard porque estamos seguros de que hay cientos de “semillas” Teilhard todavía enterradas en todo el mundo, semillas que deberíamos ver germinar a más o menos largo plazo.

Compartimos una doble convicción. Los progresos científicos actuales no hacen sino reforzar las intuiciones de Teilhard, y el compromiso espiritual de los cristianos sobre la base de estas intuiciones es indispensable en un momento en el que estamos siendo testigos de increíbles avances en el conocimiento científico. Además estamos seguros de que veremos muchos más en un futuro próximo.

Y PARA TERMINAR....LA OFRENDA

Ya que, una vez más, Señor, como en los bosques del Aisne, también en las estepas de Asia, no tengo ni pan, ni vino, ni altar, me elevaré por encima de los símbolos hasta la pura majestad de lo real, y te ofreceré, yo que soy tu sacerdote, sobre el altar de la tierra entera, el trabajo y la pena del mundo.

El sol acaba de iluminar, allá lejos, la franja extrema del Lejano Oriente. Una vez más la superficie viviente de la tierra se despierta, se estremece y vuelve a iniciar su tremenda labor bajo la capa móvil de sus fuegos. Yo colocaré en mi patena, Dios mío, la esperada cosecha de este nuevo esfuerzo. Derramaré en mi cáliz la savia de todos los frutos que hoy serán molidos.

